

Santé/ Dialogue national sur la santé

Le Plan national de développement sanitaire 2017-2021 validé

AJT

Libreville/Gabon

Les acteurs du secteur Santé se sont réunis hier à Libreville, pour apprécier l'orientation sanitaire du Gabon sur les cinq prochaines années. Le document ainsi conçu, constitue l'unique cadre référentiel des stratégies et interventions dans la mise en œuvre de la politique nationale de santé de 2017 à 2021.

**VALIDER**, avant sa transmission à L'Etat et à l'ensemble des parties prenantes, le Plan national de développement sanitaire (PNDS) des cinq prochaines années, notamment les problèmes prioritaires à résoudre en matière de santé à échéance 2021. Tel est l'objet des échanges entre les acteurs du secteur santé, qui ont eu lieu hier à L' hôtel Radisson de Libreville.

Cette rencontre se tient au terme d'une analyse de la situation sanitaire du pays et l'état d'avancement en la matière, ayant abouti à l'élaboration et l'évaluation d'un PNDS 2011-2015. "Depuis l'année 1998, le ministère de la Santé s'efforce de mettre à la disposition de l'Etat et de l'ensemble des parties prenantes un document de référence pour l'ensemble des interventions dans le domaine de la Santé en République gabonaise. Le PNDS est désormais l'unique cadre référentiel des interventions en santé. Son objectif général est d'améliorer l'état de santé et le bien-être des populations", a indiqué le 1er vice-Premier ministre, ministre de la Santé, de la Prévoyance sociale et de la Solidarité nationale, Paul Biyoghe Mba lors de son allocution d'ouverture des travaux.

**AXES PRIORITAIRES\*** Outil de gouvernance essentiel en matière de santé dans un pays, après la politique nationale en la matière, le nouveau PNDS ainsi conçu a pour vocation, à échéance, de résoudre les problèmes sanitaires qui entravent l'atteinte des objectifs de développement en matière de santé au Gabon. Notamment celle des plus démunis. "Nous avons, depuis un certain temps, fait l'analyse d'une situation. Il y a eu un PNDS 2011-2015 qui a été évalué. Nous avons donc fait le point de notre état d'avancement en matière de santé. Nous savons quels sont les problèmes prioritaires qui restent à régler et ce PNDS a pour vocation de résoudre ces problèmes. C'est-à-dire qu'à échéance 2021, avoir résolu un certain nombre de problématiques sanitaires qui nous empêchent d'atteindre les indicateurs de santé visés. Ce PNDS que nous validons aujourd'hui fait état de ces



Photo : AJT



Photo : AJT

Dr Jean-juste Ngomo, coordonnateur du PNDS. Photo de droite : Les officiels.

problématiques prioritaires", note le coordonnateur du PNDS, Dr Jean-Juste Ngomo. Ainsi, neuf axes stratégiques prioritaires en rapport avec la cible (mère, enfant, adolescent, personne jeune et âgée) sont définis

dans ce document, tenant compte de la maladie et du renforcement du système sanitaire. Au nombre de ceux-ci, la préparation, la surveillance et la riposte aux flambées épidémiques, la lutte contre les maladies non transmissibles, la lutte contre la mortalité maternelle et infantile et contre les maladies infectieuses et parasitaires.

Par ailleurs, la santé ayant un coût, les prévisions financières du PNDS 2017-2021 sont estimées à 443 milliards de francs environ, dont 250,8 milliards en investissement, soit 56% du budget.



COMMUNIQUÉ

SUSPENSION PROVISOIRE ET LEVÉE TOTALE DE LA SUSPENSION DE CONVENTION DANS LES STRUCTURES SANITAIRES PRIVÉES

La Caisse Nationale d'Assurance Maladie et de Garantie Sociale (CNAMGS) porte à la connaissance de ses assurés de la suspension temporaire ou partielle de sa convention, avec les structures sanitaires conventionnées ci-après, pour irrégularités techniques.

Cette mesure qui prend effet le **vendredi 1<sup>er</sup> juillet 2016**, concerne :

**La Clinique Sainte Alice :**

- Suspension provisoire en rapport avec les actes de néonatalogie.

**La Clinique Médico-Chirurgicale de la Paix :**

- Suspension provisoire qui concerne essentiellement les actes d'endoscopie digestive haute.

Les patients assurés CNAMGS sont priés de s'orienter vers d'autres structures sanitaires jusqu'à décision contraire, en attendant la mise aux normes de ces cliniques. Un communiqué fera l'objet de la levée de ces mesures.

Par ailleurs, ayant constaté que les irrégularités qui ont entraîné la suspension de la convention avec la **Polyclinique La Médicale Vie Verte** ont été corrigées, nous avons le plaisir de vous informer de la **levée totale de celle-ci et de la reprise de notre partenariat.**

Toutefois, nous tenons à signaler que nos équipes effectueront mensuellement des visites de contrôle.

La CNAMGS vous remercie de votre bonne compréhension et compte sur le respect de ces dispositions afin de garantir à tous le meilleur service.

Fait à Libreville, le 30 juin 2016

Le Directeur Général

**Pr. Michel MBOUSSOU**



La solidarité a un sens



Ici et ailleurs

•Théâtre

**Décès du comédien et parolier Roger Dumas**

Le comédien français Roger Dumas, connu pour ses seconds rôles au cinéma dans des films comme "L'homme de Rio" ou "Pouic-Pouic", mais aussi habitué des planches et parolier pour les chanteuses Sylvie Vartan et Chantal Goya, est décédé, samedi, à Paris à 84 ans, selon son agent. "Il avait débuté sa carrière avec Jean Gabin dans "Rue des prairies" et l'a terminée avec le grand succès de "L'étudiante et Monsieur Henri" au théâtre. Il a tourné avec beaucoup de gens.

• Religion

**Les fruits de l'Aïd pour oublier la guerre**

Des montagnes de fruits secs et de gâteaux, des vêtements neufs et du thé. Malgré 40 ans de conflits et de tourments, l'Afghanistan s'apprête à fêter la fin du Ramadan sans rien céder à ses traditions. La fête de l'Aïd-el-Fitr, qui marque la fin du jeûne et constitue l'une des plus grandes fêtes du calendrier musulman, est attendue à partir de ce mardi, au signal des autorités religieuses d'Arabie Saoudite.

• Recherche

**Le clonage dépassé ?**

L'Institut français de la recherche agronomique (Inra), qui s'est illustré en faisant naître en 1998 Marguerite, le premier veau européen cloné à partir d'une cellule différenciée, a cessé, depuis 2011, d'utiliser cette technique, lui préférant l'efficace sélection génomique. Apparue il y a quelques années, cette dernière méthode permet de consulter la carte d'identité génétique des animaux d'élevage dès leur naissance. "Grâce à une simple prise de sang et à une série de marqueurs, on peut prédire leurs performances futures", déclare à l'AFP le président de l'Inra, François Houllier.

Rassemblés par PMM et F.S.L.